

〈校内研究について〉

1月に行われた5年生の授業をもって、今年度全6回の校内研究授業を終えました。今年度は昨年度に引き続き、児童の思考力、判断力、表現力等を育てるための学習について研究をしてきました。特に、これからの教育に求められている個別最適な学びと協働的な学びの場面を設定した授業に取り組みました。

子ども一人ひとりの興味や関心の方向性に応じた学習課題を設定したり、学習進度や特性に応じた指導法や教材等の工夫を行ったりすることで意欲的に学習を進めることができました。さらに、話し合いや制作などの協働的な学習を取り入れることで、異なる視点に触れながら、力を合わせて課題解決に向かうことができ、児童それぞれの考えを深めることに繋がりました。

今年度の研究授業を通して得た成果を生かして、今後も児童の思考力、判断力、表現力等を育てていけるよう授業をすすめて参ります。

〈なわとび旬間について〉

2月2日(金)～2月16日(金)

期間中の中休みに、全校で長なわの8の字跳びに挑戦します。3分間で何回跳べるのか、毎日記録していきます。記録はどのくらい伸びたのか、自分たちの取組について振り返っていきます。記録を伸ばすためには、全員の気持ちを合わせることが大切です。励まし合って、褒め合って、時には反発し合うこともあるでしょう。しかし、そこに成長があります。一致団結して取り組んでほしいと思います。



		下校時刻		教育相談室	
		14:40～	15:30～		
1	木		1	23456	
2	金	B時程 なわとび集会 なわとび旬間始	12 14:15	3456 15:05	心
3	土				
4	日				
5	月	委員会⑩	1234	56	
6	火	ゲーム集会(啓明ホームパーティー)	12	3456	心 SC
7	水	土曜時程	全12:55		
8	木	B時程 5時間 学校保健委員会2:30～3:30	全14:15		
9	金	B時程	12 14:15	3456 15:05	心
10	土	オープンキャンパス③			
11	日	建国記念の日			
12	月	振替休日			
13	火	新一年生説明会14:00～	12 13:15	3456	心 SC
14	水	TOKYO GLOBAL GATEWAY(4)	12356	4 15:45	
15	木	B時程 5時間 避難訓練 ゲーム集会(啓明ホームパーティー)	全14:15		
16	金	B時程 なわとび集会 なわとび旬間終	12 14:15	3456 15:05	心
17	土	学校公開日 道徳授業地区公開講座	全11:10		
18	日				
19	月	クラブ⑭(見学2)	12	3456 15:45	
20	火	和太鼓鑑賞(全学年)AM	12	3456	心 SC
21	水		全14:15		
22	木	たてわり班遊び⑥ お別れ給食	1	23456	
23	金	天皇誕生日			
24	土				
25	日				
26	月	クラブ⑮(反省)	123	456 15:45	
27	火	社会科見学(5)	12	3456 5年16:40	心 SC
28	水	音楽朝会	全14:15		
29	木	1年生発表集会 保護者会(4・5)	145	236	

★心=心の教室相談員勤務日(10:00～14:30)
★SC=スクールカウンセラー勤務日(9:00～17:30)



啓明小だより

中野区立啓明小学校
校長 遠藤 純子
〒165-0034 東京都中野区大和町 1-18-1
電話 03-3330-2325
FAX 03-3330-2326
HP <http://nk-keimei-e.la.coccan.jp>
No. 595号 2月号発行 令和6年1月31日

「春に向けて」

副校長 角田 恒一

令和6年も早いものでもう1月が終わります。

2月は旧暦で如月(きさらぎ)と言われます。寒さで「更に重ねて着る」ことから「着更着(きさらぎ)」とする説もあり、寒さが一層厳しくなる季節です。朝、布団から出るのも億劫になり、できればゆっくり寝て過ごしたい…と感じる方も多いのではないのでしょうか。しかし、こんな季節だからこそ、体だけでなく様々な面を鍛えることができる時期なのではないかと思えます。

例えば、日々の授業で「最後までよく聞く耳」を鍛える、「はっきり話せる口」を鍛える、「じっくり読む目」を鍛える、「丁寧に字を書く手」を鍛える、「よく考える頭」を鍛える、「物事に集中する心」を鍛える…等々。教科等の学習の他にも、学校では、当番や係活動、たてわり班活動、校外学習、学校行事等、友達との様々な交流を通じて、心身の様々な面を鍛える場面がたくさんあります。

立春(2月4日頃)を過ぎると、目には見えませんが、土の中で春に向けたエネルギーが少しずつ増えていきます。それに合わせて、厳しい冬を過ごしてきた虫や花が春に向けて準備を始めます。

冬ごもりをしていた虫たちは、春が近付き、暖かくなったら突然現れるものではありません。美しい花は卒業式や入学式に合わせて咲くものではありません。地上に出て来るまでの寒く厳しい冬の間、少しずつ少しずつ力を蓄えてゆくりと這い出てくるのです。力は日頃から蓄えていないと、いざという時に発揮できません。やがて来る春に備えて、自分を鍛え、高めておくことが大切なのです。

4月に新しい学年になってから…ではなく、今の時期から備え、力を蓄えておくことで、春には見事に咲き誇ってほしいと願います。

「意見の表明が未来をつくる」

夏のプールの日差しを遮るための工事計画が進んでいます。今回、日よけの色を全校児童にアンケートを行って決めることになりました。

4つの色から一人ひとりが希望の色に投票し、上位2色を採用します。自分の一票が具体的に反映されるという体験を通して、意見をもつことの大切さ、自分の意見を表明することの大切さ、結果を尊重する大切さ等について学ぶ機会にしていきます。

実際に採用された色は、今年の夏の学校のプールでご確認ください！

2月の生活目標

「正しい言葉づかいをしよう」

生活指導部 仲田 優

言葉は自分の気持ちや心を相手に届ける役割をもっています。私たちは言葉で人と心を通わせて、信頼関係を築いています。そして、子どもたちにとって学校は「言葉」を通して友達や大人と交流をする大切な場所です。授業で発言する時、先生と話す時、友達と遊ぶ時など、場面や相手に応じてどのように話したら自分の考えや気持ちを正しく相手に伝えることができるか、たくさんの関わりの中で学習してほしいと思います。そして普段から相手の気持ちを思いやり、自分の心を伝えるための正しい言葉づかいができるようになってほしいと願っております。

全学年 セーフティ教室

1月13日(土)の土曜授業の日にセーフティ教室を実施しました。

1・2年生はKDDIの方からスマホ・ケータイの使い方について、3・4年生は、ファミリールールの方から、インターネット・スマホの安全な使い方について、5・6年生はLINEみらい財団の方から、インターネットの使い方について授業していただきました。長時間のスマホの利用、ゲームなどの課金による高額な請求、知らない相手とのやりとりによるトラブル、写真掲載についてなど、それぞれの学年に応じた内容で学びました。今、世界中でインターネットを使用している人は51億人いるそうです。トラブルに遭わない使い方、人を傷つけない使い方を考えて安全に使ってほしいです。

また、3時間目の保護者向けの講演には30名程が参加してくださいました。これを機会にインターネットの使い方を見直して、家庭で話し合ってルールを決めてみてほしいと思います。



全校 発育測定

1月10日(水)～17日(水)にかけて今年度最後の発育測定を行いました。

9月と1月の発育測定では、測定をした後に保健に関わる指導を行っています。今回は各学年に以下のような内容で実施しました。

- 1年 スイッチオン朝ごはん：朝食をとることで、頭・体・おなかの3つのスイッチが入ることを学習しました。朝食の後はトイレに行く時間をつくるといいことも確認しました。
- 2年 レンジャーがそろわない：栄養の3つのグループを「栄養レンジャー」に見立て、栄養のバランスが整った食事をとることの大切さを学びました。当日の給食は普段よりも残食が少なく、子どもたちから「レンジャー全部そろったよ」と話してくれました。
- 3年 目を大切にしよう：普段の生活の中で目を大切にするためにはどのようなことに気をつけたらいいか確認しました。9月に学習した正しい姿勢を活用することで、目と物の距離を保つことができることも学びました。
- 4年 こんなときどうする？：相手に気持ちを伝える時によりよく伝わる話し方について、ロールプレイを通して学びました。Iメッセージを使うと優しい言葉になることを体験しました。
- 5年 魔王の関所：ものの見方を変える「リフレーミング」について「魔王の関所」というゲームを通じて学びました。マイナスに思えることも考え方を変えるとプラスに捉えることができることを確認しました。
- 6年 多様性ってなんだろう：国籍や障害、性別など様々な「ちがひ」について考え、6年生なりに「多様性」を言葉にしました。6年生の考える「多様性」は保健室前に掲示しています。

全学年 校内書き初め展

1月13日(土)～22日(月)にかけて校内書き初め展が行われました。鑑賞にご来校いただいた皆様、ありがとうございました。1・2年生は硬筆、3年生は「生きる力」、4年生は「元気な声」、5年生は「心を開く」、6年生は「希望の朝」を毛筆で書きました。12月から練習し、冬休み中にも宿題として取り組みました。冬休み明けに席書会を設け、学年で書き初めを行いました。字形や筆順、止め、はね、はらいに気を付け、気持ちを込めて書きあげることができました。また、各学年の代表児童の作品は、中野区連合作品展に出品され、なかのZEROホールに展示されました。今年度は、都展にも2年生と6年生の代表作品が展示されます。



1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生